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審議会等

の名称  
第 1回実穀小学校・本郷小学校統合準備委員会 

開催日時  平成 28年 12月 21日(水) 午後 7時 00分から午後 8時 54分 

開催場所  本郷ふれあいセンター ２階 第一会議室 

記録者 阿見町教育委員会 学校教育課 総務係学務係 栗山 和佳奈 

出 席 者 

 

 

(実穀小学校区) 

栗田 敏昌，福岡 亜紀，三山 陽子，飯野 陽子，柴崎 千恵子， 

浅野 沙織，中山 由香，山口 幸子，圖師 幸子，谷古 裕美， 

山本校長，藤枝教頭 

野口 賢 実穀区長 

(本郷小学校区) 

 須藤 隆之，滝本 由香里，坪井 文子，丸山 由紀子 

 根本校長，江橋副校長，福井教頭  

小見川 正巳 上本郷区長 

阿見町教育委員会 

菅谷教育長，大野次長，朝日課長，小倉課長補佐，坂本係長，植松主任，記録者 

 

欠 席 者 

 

 

川村教務主任，長谷川教務主任 

 

傍聴者 

 

なし 

 

次 第 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1  開 会 

2  教育長あいさつ 

3  委嘱状交付 

4  委員自己紹介・事務局自己紹介 

5  統合準備委員会委員長及び副委員長の選出 

6  議 事 

（1） 学校再編のこれまでに関する取組み 

(2) 統合準備委員会について 

 7  質疑応答 

 8  今後のスケジュール 

9 閉 会 
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発言者 発 言 の 要 旨 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次 長 

 

事 務 局 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

本日は，ご多用のところご出席を賜り，誠にありがとうございます。私，司会進行を務め

させていただきます。教育委員会学校教育課の坂本と申します。どうぞよろしくお願いいた

します。 

定刻となりましたので，只今から第 1 回実穀小学校・本郷小学校統合準備委員会を開

会致します。 

町では，審議会等の会議の議事録を原則公開しています。本日の会議も開催の日時，内容

等について町のホームページに掲示しております。 

傍聴の希望者がおりましたら，5名までですが傍聴していただくことになっております。

会議の内容については，議事録の要旨を作成しまして町のホームページ等で公表する予定で

す。あらかじめご了承いただきますよう，宜しくお願いいたします。 

それでは，次第に基づきまして，会議を進めさせていただきます。始めに，開会のことば

を教育次長，大野より申し上げます。 

 

ただいまから，第１回実穀小学校・本郷小学校統合準備委員会を開催いたします。 

 

それでは，続きまして菅谷教育長よりご挨拶申し上げます。 

 

（教育長あいさつ） 

 

ありがとうございました。続きまして，菅谷教育長より委任状を交付致します。 

お一人ずつお名前をお呼び致しますので，その場でご起立願います。 

 

（委嘱状の交付） 

 

続きまして，委員の自己紹介を小見川委員から時計まわりでお願いします。 

 

（委員自己紹介） 

 

ありがとうございました。次に，事務局の自己紹介をさせて頂きます。 

 

（事務局自己紹介） 

 

続きまして，統合準備委員会の委員長及び副委員長の選出に移ります。 

お手元の資料 3の阿見町立学校に係る統合準備委員会規則を御覧下さい。第 6条に「委

員会に委員長及び副委員長を置く」同 2項に「委員長及び副委員長は，委員の互選によ

り定める」となってございます。ここで委員の皆様で，委員長・副委員長の選出をお願い

したいと思います。よろしくお願いいたします。 
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事 務 局 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

  

事 務 局 

 

 

 

事 務 局 

 

 

委 員 長 

 

事 務 局 

 

 

副委員長 

 

事 務 局 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

事 務 局 

 

（事務局一任。の声あり） 

 

只今，事務局一任とのご発声を頂きましたが，宜しいでしょうか。 

 

「異議なし」との声 

 

 ありがとうございます。 

それでは，事務局の案を申し上げます。 

事務局としましては委員長を実穀小学校 PTA会長の栗田敏昌さん，副委員長を本郷小

学校 PTA会長の須藤隆之さんにお願いしたいと考えております。よろしければ，拍手を

もちまして，ご承認願います。 

 

委員長・副委員長は正面中央の席にご移動願います。 

 

（委員長，副委員長 席の移動） 

 

改めまして，「第１回実穀小学校・本郷小学校統合準備委員会」栗田委員長より，ごあい

さつをお願いいたします。 

 

（委員長あいさつ） 

 

ありがとうございました。 

次に，須藤副委員長よりごあいさつをお願いいたします。 

 

（副委員長あいさつ） 

 

ありがとうございました。再編までどうぞ宜しくお願い致します。 

 

それでは，本日の議事に入らせて頂きます。阿見町立小学校に係る統合準備委員会規

則の第 7条 2項の規定により「会議は，委員の総数の 2分の 1以上の出席がなければ開

くことができない。」とあります。本日 21名の委員がご出席されておりますので，会議

が成立しておりますことを宣言させて頂きます。 

 なお，第 7条第 1項の規定により栗田委員長に議長となって頂き，議事の進行をお願

いします。 

 只今，司会の方からご説明がありましたように議長を務めさせていただきます栗田で

す。皆様，ご協力の程宜しくお願い致します。 

 それでは，議事の（1）につきまして事務局より説明願います。 

 

私の方から説明させていただきます。本日はお忙しいところ統合準備委員会にご出席

いただきまして，ありがとうございます。議事の(1)と(2)は関連しておりますので，一
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委 員 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

副委員長 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

緒に説明させていただきます。 

 

（資料に基づき（1）(2)について説明） 

 

 続きまして質疑応答に入ります。質疑がある方は挙手のうえ，お名前をおっしゃって

から質疑をして下さい。最初は出づらいと思いますので，私の方から。本郷小学校はま

だ分離できていない中で，実穀小はもう準備できている状態です。資料 4の①通学体制・

交流事業検討グループと②PTA・総務検討グループの本郷小の委員は同じ方が兼任するの

で，両方のグループの話し合いで大変ではないのかな，という心配があります。また，

本郷小のスクールバスについての資料はないですよね。基本的には実穀小が本郷小に行

くためのスクールバスなのですが，仮に本郷小の児童が乗せてほしいという人がいるか

もしれない。バスは 3台出る予定で，中型 50人乗りが 2台と小型 25人乗り 1台の 125

人。実穀小は今約 90人なので空きはあるのですが，後々，筑見地区の方で 80棟計画が

あるので今後増える可能性もあります。そこら辺も頭に入れてもらって，増えたら申し

訳ないですが実穀優先になってしまうと思います。そこも検討準備していこうかなとい

うことです。実穀だけでよければ①のグループに本郷小はいらないとも思うのですが。

それよりも②に行った方が良いと思うのですけれど。①の交流事業も②のグループに移

行して，①通学体制は実穀小地区で考えるのか。 

 

栗田委員長からありがたい意見をいただいたと思うのですが，本郷小の保護者に伺っ

ていないので私個人の意見としては，今まで本郷小に歩いて登校しています。例えば何

処の地区の方が乗るか取り合いになっても嫌です。今まで本郷小に歩いて登校していて，

実穀からバスが出るから一部の地区の一部の方だけバスに乗れるというのはどうかなと

いう気がします。実穀の方でも開発の計画もあるでしょうし，人数が増えたから筑見だ

け歩いて登校というのもなかなかできないと思います。溢れるくらいならば，余裕を持

った状態でバスを回して本郷小学校の方に来ていただいた方が良いのではないかなと思

っています。 

 

 そこら辺も本郷小の保護者と話していただきたいです。本郷小 4名ですが，実穀小の

スクールバスについてこれから何回も話す予定で，①グループでの検討に来るかどうか

なんですよね。①と②グループの両方に出られるのかなと。 

 

私は大丈夫です。他の皆さんも大丈夫みたいなので，頑張ります。 

 

実穀小のスクールバスで今，頭に入れているのが，年度末までに大体のルートを出し

てもらって，これから役場に再度確認なんですが，来年度実際にバスを走らせたいんで

すね。 

30年度でいきなりやって課題が出てくるより，29年度に準備をしたいです。それが可能

かどうかの確認はまだされていないですか。 
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事 務 局 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

校 長 

(本郷小) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

委 員 

 

 

そちらにつきましては，町の行政バスを使って実施してみたいと思っています。特に

実穀の十字路が，上長から来ても小池から来てもわずかな時間で渋滞の状況が大分違う

かと思いますので，子どもは別として親が実際乗ってみて，時間を計ったりなどが必要

だと思います。検討グループの中で相談させていただきたいと思います。 

 

わかりました。 

30年度に向けてジャージで色々準備をしていきたいと思っているのですが，来年度の

新入生に何て説明したら良いか分からない状態なんですね。今，本郷小の方でメーカー

が変わったり色々あると思うのですが，ジャージについてはどうお考えですか。 

 

（体操服参考資料配付） 

  

 

よろしいですか。ジャージに関して色々な検討を職員の中でもさせていただきました。

写真の上のロゴが入っているものが現在，asicsという会社で作っているジャージです。

それが小学校の体操服部門から asicsが撤退するということが決まって，12月までで生

産が中止するそうです。代わりに同じものということで，下の写真に出ているものが色

合い・デザインもほぼ変わらず，ラインのところに asicsの文字が入らなかったり，胸

にロゴが入らないだけで，見た目もほぼ変わらず，素材もほぼ同じようなもので作って

くれるということで，これを 1月から製造することになっています。各学年ごとに，先

生方でどのようにしたら良いのだろうという話し合いを持って，学年主任が昨日集まっ

て各学年の意見を集約して話を聞いたのですが，新小学校は新しいのでジャージも新し

いものを使ったらどうかな，こちらの残った本郷小の子ども達はこのジャージを継続し

て使ったらどうかな，というのが職員の中の意見として多かったです。それから，来年

度の新１年生に関しましては，まだ区割りが決まっていないということと，来年は本郷

小が 2月 10日，実穀小学校が 2月 14日に新入生説明会と用品販売があるのですが，例

年はそこでジャージの購入という形ですが，今回はまだ区割りが決まっていないという

ことではっきりしたものが出せません。 

新しい学校に新しいジャージというのを決めていった場合，まだデザインも決まって

いないということなので，新 1年生につきましては，例えばですが，上が白無地のＴシ

ャツで下は紺色っぽいハーフパンツみたいなものだけで，長袖長ズボンは特に決めない

で，1年生に関しては 1年間やってもらう。新しいジャージが決定した段階で希望すれ

ば新しいジャージを買ってもらう，という感じでいったらどうかなという話が職員から

は出ています。以上です。 

 

ありがとうございます。他に意見はありますか。 

 

この間，実穀小の PTAの学年懇談会で話して，各学年の代表が皆さんにどういうこと

を思っているのか聞きました。やはりジャージの話題が多くて，先程，校長先生も言っ

ていただいたのですが，実穀小は上の体操服が特に指定がない白いＴシャツでやってい
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校 長 

(本郷小) 

 

委 員 

 

 

 

校 長 

(本郷小) 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

副委員長 

 

 

る状況です。今の本郷小みたいに決まった白い体操服になると，実穀小からすると購入

の値段も上がるし，コストもかかってくるという悩みがあります。統合を機会に白いＴ

シャツを自由に着ても良いとなっていただければという声が上がっています。そのよう

に考えていただいているのはとてもありがたいです。他の保護者からの案ですが，新し

い学校で新しいジャージになりますとなった場合に，今使用しているジャージがいらな

くなるじゃないですか。 

 

そうではなくて，新小学校でも使用して，4～5年かけると全員が新しいジャージに変

わっていくということです。いらなくはなりません。 

 

そうですよね。すいません。今の話があったので難しいと思いますが，保護者の中で

新しいジャージになっていらない方がいれば寄付とかバザーの時に回していただけたら

良いなという声があったということだけお話させていただきたかったので。今 

 

新 1年生に限って新しいジャージが決まるまでの期間ということで，在校生に関して，

本郷小に残る子ども達が今のジャージをそのままで使うことになった場合，大変申し訳

ありませんが，買い替える時はそれに習って買い替えるみたいに職員では考えていたと

思います。 

 

あとは最初ハーフパンツだけ指定にしたらどうかという案も保護者の方から出まし

た。 

 

 

 

スクールバスの話で確認したいです。私は中根地区で，とても外れた端っこの方にあ

るのですが，中根地区の中でも登校班を組織できずに 1人だけで通学している子がいて，

その家庭は毎日送迎をされている状況です。例に出した子のお宅は卒業されてしまうの

ですが，例えばそのようなエリアで 1人だけの子がいて，その子は道の向こう側は実穀

小の地区だという子がいた場合，バスに乗せてもらえる機会はあるのですか。現在，本

郷小学校に実穀地区にお住まいの方が１世帯だけ，指定校変更をして本郷小に通ってい

る子がいるのですが，その方は本郷小扱いでスクールバスに乗れないのか，実穀という

ことで乗せてもらえるのか，もし仮に実穀は乗れて本郷は乗れないと決めてしまった時

に，そういったご家庭が出てきたときには検討してもらえるのかどうか，そういったこ

とについてもお聞きしたいです。 

 

毎年変わりますよね。間違いなく。 

 

私が本郷小学校は歩いていこうと言ってしまったので，そこまで配慮が足りなかった

のは PTA会長として恥ずかしいのですが，登校班が組織できないというのは特例中の特

例ですよね。「その限りではない」という但し書きを加えるなりして対応しても良いのか
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委 員 

 

 

 

 

 

副委員長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

副委員長 

 

 

事 務 局 

 

 

委 員 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

委 員 

 

 

事 務 局 

 

 

委 員 

と思います。 

 

もちろん，本郷小の中の方のエリアで１人になってしまう場合と，道一本向こうは実

穀というエリアで１人になってしまう場合とで大分違うとは思うのですけれども。そう

いったことも検討する機会というか，考え直すタイミングというか。各地区でこういう

子が出たんだよっていう情報を持ち寄って決めるという機会があってもよいのかなと思

います。 

 

スクールバスを運行するにあたって規則みたいなものはありますか。 

 

スクールバスの運行規則というものを作るのですが，そこで「実穀小学校地区に住む

児童」ということになってしまうと，道一本挟んで向こうが実穀小だとしても，スクー

ルバスには乗れないことになってしまいます。ただ，他の市町村の事例を見ますと乗せ

ているところもあるので，そこは検討次第だと思いますが，どこまでという区切りが非

常に難しいと思います。 

実穀小学校地区に住んでいて，本郷小学校に通っている方については，住まいが実穀

小エリアになりますので，スクールバスに乗っていただくことはできます。 

 

保護者の希望としては，様々な事情があるので，出来るだけ柔軟に対応できるような

運行規則にしてもらいたいです。 

 

その内容についても，通学体制検討グループの中で議題として出してもらって，統合

準備委員会の中で承認されればよろしいのかと思います。 

 

まあ，いずれにしても微妙なのは駄目だよな。住んでいる人が良くなくちゃ。実穀と

上長だったら一緒かもしれないけれど，昔からの付き合いでそんな風になっているかも

しれないけれど。こっちが良くてこっちは駄目だと，そんなことがないように住んでい

る人が一番良い条件でやっていただければ。 

 

浅野さんを中心に頑張って決めていただければとおもいますので，よろしくお願いし

ます。 

 

 

放課後児童クラブについてよろしいですか。 

分離後は学校敷地内とありますが，仮設の前のところを使う形ですか。 

 

新小学校の区割りができていないので正式な人数は言えないのですが，軽量鉄骨造り

の最初に造った 4教室分の方で行いたいと考えています。 

 

実穀小の子どもはバスで通いますけど，ちょっと遅れたりなんかして残る子の余裕は
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事 務 局 

 

 

委 員 

 

 

事 務 局 

 

委 員 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

校 長 

(本郷小) 

 

委 員 

 

事 務 局 

 

 

委 員 

 

 

 

委 員 長 

 

副委員長 

ありますか。児童クラブはクラブに入っていないと駄目なんですよね。よくわかってい

ないのですけれども。 

 

はい。放課後児童クラブは申し込みをしないと入れません。入っている子と，入って

いない子では帰る時間が違います。 

 

実穀の子は小学生のうちから時刻表を見ながらの生活になってしまうわけですよ。そ

ういう時は遅くなった子が利用できるようにとかできた方がいいんじゃないの。 

 

放課後児童クラブは原則，迎えは保護者となります。 

 

そうやって何か来てもらったりするような感じで。ようは，バスに乗り遅れた子が出

てこないとも限らないわけじゃないですか。 

 

それは学校の方で確認をしてから乗せて出発するようにするので大丈夫です。放課後

児童クラブの時にスクールバスを運行するという考えをこちらとしては持っていませ

ん。送っていった時に，時間が遅くて周りが暗い状態でも停留所に降ろしてしまうしか

ないので，親御さんが迎えに来ていなくても降ろすしかない。ですので，放課後児童ク

ラブは原則保護者が迎えに来るという考えでいます。 

 

バスが 1便制にする可能性もあるということで，低学年の子達は，高学年の子達の授

業が終わるまで待機するという案が出ていると聞いています。そうなった場合，低学年

の子達が待機するというのは，学校側の責任で，学校の教員の方が見ていてくださると

いうことになるのでしょうか。 

 

結構それは厳しいです。子ども達を帰して下校指導が終わると，教員はその後やるこ

とが沢山ありまして，子どもの監護に時間を取るというのは結構難しいです。 

 

そうなってくると，待機というのはどういう形での待機になりますか。 

 

空き教室や図書室で待機していただくことになると思いますが，監督者に関しては只

今検討中ですので，申し訳ありませんがここではまだ言えない状態です。 

 

夏休みに児童クラブを利用する方で，バスが出ないどうしても利用できないという声

が出ました。夏休みもスクールバスというのは児童クラブのために運行していただける

のでしょうか。 

 

夏休みはおじいちゃんがいつも送迎するという人がいます。 

 

現在，児童クラブに行っている人たちは，夏休みどうやって行っているのですか。 
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委 員 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

事 務 局 

 

 

委 員 

 

  

委 員 長 

 

事 務 局 

 

 

委 員 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

送迎で，学校が近いから仕事に間に合うわけで，もしそれが本郷小になった時に朝の

通勤ラッシュとか。早く出れば良い話ではあるのですが，夏休みは長いので，私の小池

地区は児童クラブに行かせている親が多いです。本郷小から一番遠くなる地区です。そ

の辺をシビアに考えている保護者が多いです。 

 

近隣で先にスクールバスを運行している例では，夏休みに運行しているというのはあ

まり聞いていないのですが，色々事情があると思いますので，実際統合になった場合ど

のくらいの方が児童クラブに通うのかとかもあると思います。例えば，児童クラブに沢

山の方が行かれるとして，朝は 3ルートで来るのだけれど帰りは 2ルートで良いとかも

でてくると思いますので，その辺は実状を聞いて出来ることは検討していきたいと思い

ますけれども，夏休み運行できるかどうかというのはまた相談させていただかなければ

いけないと思っています。 

 

わかりました。 

 

帰りの便も 1便というのは，もちろんこれから話し合いをしていくわけですけれども，

吉原は 1便ということで検討が進んでいます。 

 

もちろん決まったことではないということはわかっているのですけれども，保護者か

らそういうお話が出ているということをお伝えしたくて。 

 

じゃあ低学年，高学年の 2便になるということも検討の中に入るということですか。 

 

当然そういうことになります。一番最初の説明会などで使った時はそのような形で説

明させていただいています。 

 

保護者からなのですが，学校名を変えたいという人も実際いるのですけれども。 

 

それは私の方にも入ってきていて，様々な意見がありまして，どこから話を進めてい

くかというと本当に学校名から，そこで結構変わってくるかなというのもあるので。す

ごく大変だと思いますが，そこは話し合っていかないといけない所だと思います。お互

いが前向きに進むためにはどうなのか，ということを第一に考えるとね。本郷小は本郷

小が大事で，実穀は実穀が大事で，でも喧嘩はしたくないので。ただ，どうしていこう

という一つの課題には挙がると思うのですよ。ちなみに新小学校は「本郷小」という形

にはならないのですよね。ただ，実穀小の側からはそういった話が強く挙がっていて，

それに対しても検討していかないといけない所だとは思います。 

 

本郷小学校の保護者たちの声はどうですか。校長先生からの色々なお話が多いですが，

実際周りの保護者の方たちとか，噂でも良いですし，お友達と話していく中で，統合す

るって決まったのでこういう話が出ているとか何かありますか。名前の話とか全くない
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委 員 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

副委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

とは思うのですが。 

 

私が聞いたというか耳に入っただけの話なのですが，正直に申しまして，今の本郷小

学校に通い続けるだろうというエリアの子ども達は，分離してしまってちょっと寂しく

なる思いはあると思われます。だけど，実穀小が一緒に通うことになるから，また新し

いお友達も出来て楽しみだね，というところです。どこの学校に行くのかなとかそうい

うことではなく，楽しみだなというところです。実際に校名がどうとか体操服がどうと

か，まだそういう意見が出ていないというのが正直なところです。 

 

実穀が行く方なので，不安を持っている保護者がほとんどです。皆，疑問なことしか

言ってきません。ジャージについてもその一つです。Ｔシャツが実穀小のいいところで，

指定のものを買わなくても良い，持久走でも運動会の練習でも，毎日ジャージを着てい

くから洗わないで着せていかないといけない，という本郷小のお母さんの話を聞いたこ

とがあります。実穀は自由だけど本郷はそういう決まりがあってやっぱり買って，兄弟

で使いまわして一生懸命やっている，という話も友達から聞いています。実穀小の体操

服の良い所もあるよとか，もちろん他にも良い所はあるし，本郷小の良い所ももちろん

ありますし，お互いに良い方向にいけたらなと思っています。本郷小のお母さんたちは

実穀の白いＴシャツのことをどう思っているのかな。私は実穀小で兄弟 2人いて持久走

の練習で毎日ジャージを着てくださいって言われますけど，洗い替えがない時とか大変

なので凄く助かっているんですね。なので，本郷小の保護者の方たちに，そういう案は

いかがかなというのを話してもらいたいです。 

 

保護者側からすると当たり前だと思っていて，そのジャージを学校の決まりで着なく

てはいけないという先入観みたいなものがあります。ジャージの件では確かに周りで兄

弟やおさがりを回してもらうことも正直あったので，実穀小側からすると本当に大事な

ことだと思います。私も子どもが兄弟でいるので，雤の日とか 1着ずつしかないので洗

って使うのは大変です。今回改めて良い方にいけたらなと思います。 

 

お恥ずかしい話，本郷小学校の保護者の大半は新小学校にいけるわけでもないし，今

まで通り本郷小学校に行くだけだと考えている方が正直結構います。それは今日来てい

る 4人で事前に確認したのですが，実穀から本郷にお友達が沢山来てくれる，新しい PTA

の仲間もできる，本郷小はそういう意識がまだ足りない感じがします。我々4人でこれ

から先頭に立って，そういう意識を高めていきたい。教育委員会の前で言うのはあれで

すが，その理由の一つは再編検討委員会がまとまっていないからです。私自身，本郷 2

丁目で統合準備委員会やっていますけれど，本郷小に残れるかわからないのです。それ

でも，おじいさんの代から 90年以上本郷小に携わっていて，愛着がある学校ですから。

本郷小の保護者も皆一丸となって実穀の皆さんと作っていきたいな，という雰囲気をこ

れからさらに深めていきたいと思っています。その上で言わせてもらうと，本郷小の名

前は，私は残していただきたい。あと，体操服の半袖は指定でやっていますけれど，先

生方はどうですか。例えば白であれば良いというのは。 
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校 長 

(本郷小) 

 

校 長 

(実穀小) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

校 長 

(実穀小) 

 

事 務 局 

 

 

 

 

校 長 

(実穀小) 

 

事 務 局 

 

 

個人的な意見では，保護者が良いなと思うものがいいのではないかと考えています。 

 

 

校長としてお恥ずかしい話ですが，ジャージは学校にあって当たり前みたいなところ

がありまして，今，お話にも出たように保護者のお母さんたちも，指定があるから買う

のが当然だよね，という感覚があるのかな。それが，例えば実穀小でＴシャツの話が出

ましたが，指定じゃなくて普通の白いＴシャツになって何か不自由があるのかなって考

えたら，何もないわけですよ。ジャージも皆同じでなければいけないの，という目で見

たらそんなこともないなと思うわけですよ。色々な考えがあって，今回こういう話をす

る中で，より良いものを作っていこうということで決めていけたら良いと感じています。

例えば，ジャージは明日何処に新しいものを買いにいけるとすぐに決められるものでも

ないので，校長間で情報交換をして色々どうなっているのか話を進めています。その中

で，校長としてお恥ずかしいですが，ジャージのことについて本当に知らない，わから

ない。例えばジャージは誰が中心になって決めているのか，決めたのか。当時の保護者

の方々と決めたのでしょうが，じゃあ業者の契約はどんな風になっているのかとか，わ

からないですよね。例えば，本郷小のジャージが何処で買えるかというと，3つありま

すよね。ナカモリさん，鈴木さん，ウチダさんですか。なんでこの 3つなんですか，3

つと契約したのですかと聞くと，誰もわからないけれどこの 3つ，他では売っていない，

取り扱っていないです。そういう仕組みはどうなっているんでしょうね，というのも誰

もわからないです。実穀小の今のジャージはナカモリさんと佐藤さんが扱っています。

これはどういう経緯でそうなっているんですかというのを，この間お話を聞いて，校長

でもそうだったのですかというのが初めてわかりました。衣料組合というのがあるんで

すか，という時に例えば町の方ではジャージに関して規定はありますか。 

 

ありません。業者選定に関しても町として規定はないです。 

 

ないですか。本当だったらば学校は衣料店も自由に決められるわけですね。 

 

 

衣料組合というのがあると思うので，現在販売しているところと新しく参入したいと

ころを現在販売しているところが販売の店舗として入れても良いかという話し合いはす

ると思います。そこで許可されれば参入ができるという話を聞いてはいます。なぜそう

いう風になっているかという仕組みについては全くわからないです。 

 

意外と業者任せだし･･･ 

 

 

業者任せというか，町ではどこと何処にしてくださいと選定は出来ないので，そこは

ノータッチという形です。 
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校 長 

(実穀小) 

 

事 務 局 

 

校 長 

(実穀小) 

 

事 務 局 

 

校 長 

(実穀小) 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

校 長 

(実穀小) 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

校 長 

(実穀小) 

 

 

町の衣料品店というわけでもないですよね。 

 

 

違いますね。 

 

ですよね。実際，本郷の扱っているお店は土浦ですから，例えば町の中の衣料品店で

販売できるようにという規定があるわけでもないのですね。 

 

規定というところで言わせていただくと，規定ではないですね。 

 

なんとなくそうなっている，でも本郷はなんとなくそうなっていないということです

よね。だからなんかよくわからないところもいっぱいあって，新しくデザインを決めて

いくという時にもこれからジャージについて話し合いをしていくんですけれども，実際

どういうものができるのかというのが誰一人わからないという状況もあるのかな。誰が

中心になって話を進めていけばいいのかというのが意外とわからない。学校がやります

か，この準備委員会が進めていきますか，それとも PTAが中心になって進めていきます

か，というのもわからない。 

 

一応，今日の資料 4の方に PTA・総務検討グループ⑤学校指定用品（体操服）とある

ので，その中で本郷小のものを使っていくのか，あるいは先程話された半袖だけ自由に

して他は本郷小に合わせるのか，それとも全く新しいものにするのかというのを，この

中で話し合いをしてもらうことになります。なので，ここでまずどうするかという保護

者の意向を決めてもらいたいです。 

 

そうですよね。そうしないと，学校としても 2月の説明会のときに今度入ってくる人

達に方向性も示せないし，来年度の在校生にも中々示せないという風になってしまいま

すので，やはりその方向性を決めるのも結構色んな意見のもと，その意見が実現可能な

のかどうかというのも両者交えながら話を進めていかなければならないと思うのです

が，それをこのグループが中心になって話を進めていくようになっていくんですね。必

要に応じて業者を呼び，話を聞きということになりますよね。 

 

業者を呼ぶということは，新しく替えるということですよね。そういう前提ではなく

て，新しいものを作るのか，本郷小に合わせるのかとうのをまず決めていかないと，業

者を呼んでも何の話をしているのだろう，ということになってしまうので，その方向を

決めないと次に進めないと思っているのですが。 

 

そうですね。でもせっかくの機会ですので，ジャージ自体のあり方というか，本音の

ところで話せる機会になればいいなと思っています。あって当たり前，これしかないん

だという先入観でいけば，そうなんですけれども。じゃあなくても大丈夫じゃんという

ような話になれば，そういうのもできるのかなと思いますので，色々な意見の中で良い
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委 員 長 

 

 

 

 

副委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副委員長 

 

 

 

 

委 員 長 

ものを作っていきたい。 

 

仮に，ジャージの自由化ってなれば有りなんですかね。実穀の方からあるのは，負担

があるというので，兄弟がいて何着にもなると，その日練習してまた乾燥機出してまた，

という日々が続いているというのを聞くから，自由化があればね。難しいと思いますが

そこら辺はどうなのですか。 

 

結局，何で指定の体操服があるかというと不公平感をなくすため。指定のお店で買う

のは何処のお店で買っても同じ金額で買えるためっていうところなのかなと私は思った

んですよ。先生方に現場の声として聞きたいのですが，完全に自由にしたときに，お前

ボロクソだな，というようなことが発生しないのかどうか。親としてそこら辺，気を使

うと思うんですよね。自由になったら自由になったで，こんなの着させていってうちの

子馬鹿にされていじめられたら大変だな，という考えも持つ保護者も必ずいると思うの

で。それならば，ちゃんと指定のものがあれば，持久走や体育祭や運動会などのイベン

トでピシッと揃った方が，やっぱり伝統ですから。保護者としては指定のものがあった

方が良いなという気がします。ただ，シャツはお母さんたちも言っている通り大変でし

ょうから，原則白という決まりがあれば，ワンポイント程度とかね。私が中学生のとき

はそうでしたけど。全部自由にしてしまうのはちょっと。 

 

私も個人的には公の場に出る○○体験とか，私が出た幼稚園はローファーまで，揃え

ようと試した年は幼稚園側が用意したのですが，凄く評判が良くてうちの子はそうなっ

たんですね。負担のないようにサイズを言って幼稚園の方で通販の安いところで注文を

とっていただけて，後は各自で揃える人もいたのですけれども。そういう公の場に出る

とき，もちろん運動会や卒業式の集合写真を撮る際にやっぱり統一感があった方が，統

合して違うジャージを着て仲間はずれじゃないですけど，上着等，同じジャージで着た

ほうが良いのではないかな，と私個人の意見ですがそう思います。集合写真を撮ったと

きに，この子とこの子は実穀小から来た人達だね。ほとんど本郷小だね，とならないの

で良いと思います。普段，連日体操服を着て来てくださいと学校側は簡単に言うのです

が，保護者としては兄弟がいて，雤で乾かない，コインランドリーに走るしかないとい

うのもあるので，普段の持久走大会や運動会などで連日着るときは，ある程度の色合い

で，この写真だと例えば，上は青っぽいジャージやトレーナーを着れば良いとか，ラフ

に考えて許可をいただけたりとか，統合するにあたって良い方向に，本郷小の保護者の

皆さんにも聞いてもらってほしいです。 

 

今日は初回なんでね，②グループが鍵なので，次回全体で集まる前に 1回集まるので

そこで提案させていただきます。本郷小の保護者ももうちょっと時間に余裕があれば②

の意見もまた詳しく聞けるので。できるだけ早く設定して次回の会議のときに皆の意見

をグループで出せるようにした方が良いのではないかと思います。 

 

今後の集まりはどうしますか。次いつ開催しょうか。 
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副委員長 

 

事 務 局 

 

 

副委員長 

 

委 員 長 

  

事 務 局 

 

 

委 員 長 

 

 

事 務 局 

 

 

委 員 長 

 

事 務 局 

 

 

副委員長 

 

 

委 員 長 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

副委員長 

 

委 員 

今年度 2回ですかね。 

 

今日の進み具合とか進行状況によって変わりますが，一応予算は 3回分取ってありま

す。 

 

3月までに今日を含めて 3回ですね。 

 

統合準備委員会ですか。各グループは各グループですか。 

 

統合準備委員会です。各グループ会議には報酬等は出ませんので，何回でも大丈夫で

す。 

 

それでは，これを機に連絡を取り合わないといけないわけですね。今度は町から通知

が出ないのでは集まれないですもんね。 

 

日程調整は町の方で行います。どういう資料がほしいという要望があれば作って持っ

て行きます。 

 

そうなんですね。①は①のリーダーが連絡を取り合っていくという感じですか。 

 

というよりも，会長が 2人いるのでこちらに連絡をいただいて，両方のリーダーに話

を持って行っていただければと思います。 

 

教育委員会の皆さんには我々に合わせていただくようにして，帰りにリーダーと私と

栗田さんとでどうするか話し合いますね。 

 

決めていかないといけないことがいくつか出てきたと思うので。 

 

すいません。今ジャージの話が出たのですが，取り合えずここにいる方で，ジャージ

は一応指定を作るのかどうかとか，とりあえず聞いてみたりとかしないと流れに流れた

まま何も決まらないで帰ってしまうことになってしまうので。私としては，登山とかそ

ういうところに行った場合にここの学校の小学生だと分かった方が，安全上絶対良いと

思っています。私の学校は，今は変わってしまいましたがオレンジ色だったんですね。

絶対迷子にならないという安全性のことも考えるとやっぱりあった方が良いのかなと個

人的には思うのですが。中のＴシャツは別として一応指定のジャージの上下はあった方

が良いか。 

 

それとも全面自由化のどちらかですね。 

 

こうやって案も出てるんですもんね。 
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副委員長 

 

委 員 長 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

副委員長 

 

 

 

委 員 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

委 員 長 

 

事 務 局 

 

 

次 長 

 

 

 

これは本郷小の現状です。本郷小が今こういうものを使っていますという。 

 

指定のものがあってよいと思う人は手を挙げてください。 

 

(挙手）※1名以外全員挙手 

 

いやね，これと同じじゃなくても良いんじゃない。私尐年野球をやっているんですけ

ども，ロゴを入れると高くて市販のものは安いわけ。前はユニホーム着て練習していた

のだけれど今は白です，安いし。市販されているやつを共通で買って，ロゴを入れると

業者も決まっちゃうし，色だけとかそういう方法もあるよね。 

 

ロゴをなくした場合などの試算はグループの話し合いのときに出してもらって，実際

お金を出すのは我々保護者ですから。データを出してもらって検討した方がいいんじゃ

ないかな。 

 

それでは，時間ですので質疑応答の方はここで閉じさせていただきます。 

今後のスケジュールにつきまして事務局から何かありますか。 

 

第 2回目の統合準備委員会を 2月中に開催したいと考えています。通知の方は児童を

通じて皆さんにお知らせしたいと思います。通知の方はなるべく早めにお出ししますの

で，その前にグループで色々な話し合いをしていただければと思います。 

 

 

それでは，以上をもちまして議長の任を解かせて頂きます。ありがとうございました。 

 

委員長ありがとうございました。 

閉会のことばを教育次長大野より申し上げます。 

 

皆さん本当にご苦労様です。本当に良い意見が続出したと思います。今後のグループ

の中でも忌憚のない意見をどんどん言ってもらって，良い方向に持っていっていただき

たいとおもいます。以上をもちまして第 1回実穀小学校・本郷小学校統合準備委員会を

閉会します。 

 

 


